

cia. Por eso al hablar Henri Barbusse de los orígenes del Socialismo, arranca su tesis del fondo serenamente diáfano de la religiosidad antigua. ¿Quién puede hablar de astronomía en los severos tratados de Ptolomeo y de Renato Descartes sin recordar que aquella Ciencia vigorosa al lado de las matemáticas fue la presentada por las leyendas caldeas y por los magos nigromantes de la prehistoria? Los hombres que dedicaron su vida a las exploraciones del cielo, tales como Copérnico, Newton y Einstein, no han perdido de vista los signos zodiacales ni los sueños de Simón el Mago; estaba reservado a un legajo de la santa Orden de Loyola, negarle al mundo ese proceso indefinido en el camino del progreso y del anhelo de la perfectabilidad, tal como lo entendían los expositores de la filosofía alemana en los comienzos del siglo XIX. Negar ese proceso indefinido es morir prematuramente como moría Lamartine en el ocaso de su decrepitud. El jesuita Valenzuela debe saber que lo que hoy se llama Catolicismo, es la antítesis del Cristianismo primitivo, pero que para estudiarlo en la hora que

Los obreros con migo

Y YO CON ELLOS

Pongo a su orden mi depósito permanente de cal, situado en la carrera 3ª, cruce con la calle 18, traída de las mejores minas de la piedra calcárea de Vives y «San Marcos».

Existencia permanente del artículo y cumplimiento estricto en el transporte.

MARIANO CAICEDO LOPFZ

En la Imprenta

DE

‘La Humanidad’

se le timbran sus tarjetas de matrimonio y sus folios de bautismo.

DOMINGO B. GOMEZ

Fabricante de inodoros, con diploma de honor de la Exposición de Palmira.

Instalaciones Hidráulicas

Calle 13 N° 218



«La Patria por encima de los Partidos.»

pasa no se puede olvidar las Catacumbas, aunque estas llevan el ropaje de una doliente fantasía puesta por el cardenal Wiseman en su Fabiola.

Querer asaltar a los medios del periodismo con el temeroso recuerdo de Brisot de Cuarville y su enorme sentencia: «La propriété c'est le vol», es cuando menos olvidar a Proudhon que le dio vida y movimiento en las esferas cerebrales a esa frase que bien puede ser el principio del fin de la farsa del capitalismo. El jesuita Valenzuela atribuye «materialismo» a los conceptos de Marx, con la misma suficiencia tartufo con que atribuye «panteísmo» a Federico Engels, con el solo propósito de desmeritar el Socialismo, haciéndole creer a su aprisco que la religión de sus mayores es por tal ideal siempre atacada. Eterno argumento ha sido de los religiosos de negocio, escudar en su dogma la impotencia de concebir el porvenir; y que hable la His-

toria!!!

Al paso que León XIII y la parte ilustrada del clero de Europa, aceptan el Socialismo como una necesidad de la defensa humana, y que mismo en Colombia y en el Palacio de la Nunciatura se pronuncia Monseñor Vicentini contra las injusticias del Capitalismo, un sacristán ramplón llama utopía la justicia de Dios----

La virtud y el vicio

Un día el vicio se metió en casa de la Virtud y la dijo:

—¿Por qué no quieres unirme a mí?

La Virtud aterrorizada exclamó:

—¡Imposible! ¡Sal de mi casa!

—¡No será sin ti!—dijo frenético el Vicio; —¡harto estoy de vagar por el mundo y ya me hastío!

—¡Tu presencia aquí oscurece la imaculada pureza de mis actos! —repuso severamente la Virtud.

—¡Serás mía!

—¡Apartate!

El Vicio ardiente estrujó entre sus hercúleos brazos a la Virtud espiritual, y se cometió el acto de mayor resonancia en la tierra.

Después nació el hombre; espantoso, terrible, decisivo en sus Vicios, pero grande, solemne, abnegado en sus Virtudes.

JUAN DE LA PREST

La Humanidad

envía sus calurosas felicitaciones a los obreros del Taller de Dagua por el nombramiento de superintendente que se ha hecho en la digna persona de don Jorge Lerroy, y les desea bajo esa sabia Dirección, el bienestar que se merecen tan distinguidos trabajadores.

ACOMPANAMOS muy sinceramente al camarada Julio Lenis en las novedades de su familia.